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INTERVENTION DE PASCAL COSTE 
 

 
ACCUEIL DELEGATION DU BEZIRK DE MOYENNE-FRANCONIE  

 
VENDREDI 21 JUIN 2019 - HOTEL DU DEPARTEMENT MARBOT  

 

 

Monsieur le Président,  
Chers Collègues élus de Moyenne-Franconie et de Corrèze, 
Mesdames et Messieurs les Maires et Présidents de comité de 
jumelage,  
Chers amis, 
 

 
Cher Armin KRODER, je suis ravi de vous accueillir pour la 
première fois en Corrèze en tant que Président du Bezirk de 
Moyenne-Franconnie 
 
J'avais accueilli 2 fois votre prédécesseur, le Président BARTSCH, 
pour qui j'ai une pensée amicale aujourd'hui, et avec qui je reste en 
liaison, notamment grâce aux réseaux sociaux pour suivre nos 
activités respectives.  
 
Cette année, nous célébrons les 25 ans de notre jumelage et la 
rencontre d'aujourd'hui est une nouvelle occasion de réaffirmer 
l'amitié franco-allemande autour de dates importantes et 
symboliques.  
 
Tout d'abord, il y a quelques mois, nous avons commémoré le 
centenaire de la fin de la première guerre mondiale.  
 
De nombreuses cérémonies auront permis de réunir nos 2 pays 
autour de cette Histoire commune pour célébrer la paix et, ici, en 
Corrèze, avec notre service des archives départementales, de 
nombreux projets ont été réalisés par les jeunes corréziens.  
 
Dans le cadre du devoir de mémoire, nous sommes aussi très 
heureux de vous accueillir chaque année aux cérémonies 
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commémoratives du 9 juin 1944 à Tulle. Votre présence est un 
beau message de paix et d'amitié.  
 
2019 marque aussi le 30ème anniversaire de la chute du mur de 
Berlin, évènement ô combien important dans l'histoire récente de 
l'Allemagne et de l'Europe.  
 
Ce symbole aura permis la réunification de l'Allemagne et 
l'accélération de la construction européenne.   
 
Il y a un mois, nous avons voté pour élire nos représentants au 
Parlement Européen.  
 
La participation en hausse par rapport à 2014 dans nos deux pays 
est un signe positif de l'intérêt de nos concitoyens pour l'Europe. 
 
Toutefois, la montée des courants populistes un peu partout en 
Europe nous oblige à veiller plus que jamais au respect de l'esprit 
européen et des valeurs fondamentales de l'Europe. 
 
Cette Europe qui a permis de garantir la paix et dont nos partis 
républicains doivent préserver l'esprit pour combattre toute forme 
d'extrémisme.  
 
C'est dans cet esprit que nous faisons vivre notre jumelage depuis 
25 ans et cette longévité témoigne de la sincérité et de la vitalité 
des liens amicaux qui nous unissent.  
 
À ce titre, je veux rendre hommage à tous nos prédécesseurs, 
Présidents de votre Bezirk et de notre Département, avec une 
pensée particulière pour Gerd LOHWASSER et Jean-Pierre 
DUPONT à l'initiative de notre union en 1994. 
 
Je tiens aussi à saluer les Maires et Présidents des comités de 
jumelage et remercier l'ensemble des bénévoles qui s'engagent 
pour faire vivre les échanges franco-allemands. Bravo et merci à 
vous !  
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Au-delà du Département et des communes, les échanges entre nos 
territoires concernent aussi nos établissements scolaires et de 
formation, nos associations, nos structures de tourisme et même 
nos fédérations professionnelles, qui sont pleinement associés à 
cette dynamique. 
 
Ces échanges sont essentiels pour faire vivre l'esprit européen en 
partageant nos arts de vivre, nos cultures et nos savoir-faire.  
 
Nous en aurons la traduction aujourd'hui avec la présentation, et 
surtout la dégustation, d'un gâteau réalisé conjointement par nos 
pâtissiers allemands et français que je tiens à remercier 
chaleureusement. 
 
Avant le déjeuner, nous allons planter l'arbre de l'amitié que vous 
avez bien voulu nous offrir, symbole de ce 25ème anniversaire et de 
la vitalité de notre jumelage.  
 
Je sais qu'un beau programme de visites vous attend pour cet 
après-midi dans un magnifique canton sur lequel j'ai l'honneur d'être 
élu, et je vous souhaite une belle découverte de nos villages 
typiques et de notre vignoble du Midi Corrézien. 
 
Demain, nous nous retrouverons à ALLASSAC pour la signature du  
serment de jumelage avec la commune de LEHRBERG. 
 
Sur cette belle perspective, je vous remercie une nouvelle fois de 
votre présence pour partager ensemble ce beau moment 
d'échanges et d'amitié. 
 
Merci à tous et bon séjour dans notre belle Corrèze !  


